
最新成长的演讲稿三分钟(优质6篇)
要写好演讲稿，首先必须要了解听众对象，了解他们的心理、
愿望和要求是什么，使演讲有针对性，能解决实际问题。那
么你知道演讲稿如何写吗？以下是我帮大家整理的演讲稿模
板范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

成长的演讲稿三分钟篇一

亲爱的老师、同学们：

说到我最喜欢的一句名言，那就是俄国伟大作家屠格涅夫说
的：先相信自己，然后别人才会相信你。这句话常常勉励着
我，是我成长道路上的一盏指路灯。

小时候，我是个胆小如鼠的女孩，上课总不敢发言，老师每
次提问时，我就把头低下去，盯着书本看，暗暗地希望老师
不要叫到我的名字。越是害怕，越是倒霉。

有一次上课，老师提了个问题，我飞快地在书本上划出了答
案，坐在座位上，静静地等待着其他同学回答。过了一会儿，
老师见大家都好了，用他满含鼓励的目光扫视了一下大家，
然后把目光停在了我的身上，我很自然地把头低了下去，不
敢看老师那期待的眼神，这回我又退缩了，这时的我在心里
飞快地说：“不行不行，一定会说错的，要是说错了，同学
们会笑话我的……”思绪正漫天飞舞着。“小斐!”老师用它
那甜甜的声音打断了我的思绪。啊，老师还是叫到了我，我
该怎么办?我犹豫了一会儿，胆怯地站了起来。“请你回答这
个问题好吗?”老师的语气是那样温和，充满了期
待。“我……嗯……”我吞吞吐吐地说着，声音轻得只有自
己听的见。“先相信自己，然后别人才会相信你”我的耳旁
响起妈妈对我说的话。我得相信自己，我原本就不比别人差，
这个问题我能回答。于是，我稳定了情绪，清了清嗓子，大



声地说出了答案。当我看到老师那肯定的目光是，我觉得如
释负重。

从此以后，这句名言成了我的座右铭，是他给了我勇气，是
他给了我信心，是我在面对任何困难时都能充满信心。

是呀，如果一个人连自己都不敢相信，怎么奢求别人相信你
呢?“先相信自己，然后别人才会相信你。”是我最喜欢的一
句名言。

成长的演讲稿三分钟篇二

亲爱的老师、同学们：

上学期的一节数学课上，数学测验，陆老师把考卷发了下来。
我一看，心里暗暗自喜，想：这么简单的卷子，太棒了，我
这次终于可以破天荒地拿一百分了!想着，我便拿出草稿本，
埋头苦做起来。用了三十分钟时间，以迅雷之势攻破了所有
的考试题，心里美滋滋的。然后又飞快地扫了一下卷子，并
没有发现什么错误，便开始消磨时间。我一会儿玩玩手中的
笔，一会儿在草稿本上乱涂乱画，一会儿又翻翻笔袋。不知
不觉，下课铃响了，我第一个交卷，十分得意。回到家，我
美美地向妈妈炫耀道：“妈妈，今天我们做了一张考卷。我
超常发挥，整个考试中，我没有遇到一道不会做的题目，可
能这次能拿一个一百分呢!”妈妈听了心里也美美的，还幻想
着儿子是否能成为全班第一名。

第二天，是我永生难忘的一天——数学课上，满以为会考到
一百分的我，怎么也不敢不相信自己居然考了个“史上之最
低分”——69分。我的脸火辣辣的，紧紧地盯着一个个红色
的大叉，恨不得有一个地洞让我钻进去。后悔自己太骄傲太
轻视这次考试了。

回到家，妈妈询问我考试成绩，看到我一脸“褶皱”，当得



知我只得了69分后，她压制住内心噌噌上蹿的怒火，悻悻地
说：“记住莎士比亚的一句名言——一个骄傲的人，结果总
是在骄傲里毁灭了自己!”是的，后悔考试时没有认真答题，
没有仔细的检查，高估了自己的能力，结果让骄傲害了自己。

从此以后，莎士比亚的这句充满哲理的名言成为了我的座佑
铭。让我从中得到一生受益不尽启示，每当我有骄傲自满的
时候，它会时时告诫自己，鞭策自己，让我不要再骄傲了。

成长的演讲稿三分钟篇三

老师们，同学们：

大家下午好！我今天演讲的题目是《李连杰好莱坞励志故
事》。

李连杰初到好莱坞时，几乎没有人看好他，好不容易有一家
电影公司愿意请他出演，但片酬很低，只有100万美元，而且
是演一个反派角色。李连杰犹豫不决，说自己要经过慎重考
虑之后，才能答复。但是，等他答应出演时，对方却改口了，
片酬降为75万美元。

钱不是最要紧的，只是在20世纪90年代的东南亚电影市
场，“李连杰”三个字早已是金字招牌，从“功夫皇
帝”“沦落”到现在的境地，李连杰感到难以接受。但他考
虑再三，还是决定出演，可是，没想到对方却又“落井下
石”：“50万美元，不演拉倒。”50万美元，还包括律师、
经纪人、宣传公司等各项费用，再扣完税，所剩无几。李连
杰答应得很痛快：“我演。”

就这样，李连杰拍了他的第一部好莱坞影片《致命武器4》，
虽然片中巨星云集，但在影片首映当晚，李连杰就获得7。5
分，成为演员排行榜中的亚军。



第二天，电影公司的老板就亲自上门，毕恭毕敬地说：“下
一部片子请您演主角，如何？”当实力证明一切的时候，才
能轮到李连杰说话，他的第四部好莱坞影片片酬就开到
了1700万美元。

李连杰以退为进，成功地敲开了好莱坞的大门。他谈起往事，
感触颇多，念了一首哲理诗：“手把青秧插满田，低头便见
水中天；六根清净方为道，退步原来是向前。”

大丈夫与其怨天尤人，不如尊重现实，迂回前进。

我的演讲结束了，谢谢大家！

成长的演讲稿三分钟篇四

郭敬明身兼当红偶像作家、公司老板等多重身份，并凭借天
价的稿酬收入入选福布斯中国财富名人榜。

外表看起来，他和同龄人没什么区别，肥肥的牛仔裤、鲜艳
的运动鞋、酷酷的墨镜，喜欢看电影、去ktv唱歌，对一切新
鲜好玩儿的事情都极有兴趣。但是抛开这些表面，你会发现
他的思维和处事方式要比同龄人老道得多，他们的经历和压
力也不是一般同龄人可比。

郭敬明前段时间的抄袭风波闹得沸沸扬扬，面对众多指责和
负面评论，特别是最后法院判决败诉，这个小小年纪的偶像
作家表现出出奇的镇定。从官司发生到现在两年多的时间里，
他出版了《岛》书系，发行了第一张专辑《迷藏》，运作自
己的新公司，最近公司策划的《最小说》又正式上市……看
上去什么都没耽误。

“其实遇到这件事情之前我已经经历过很多事情，能更成熟
更冷静地对待了。最开始从一个默默无闻的学生成为一个公
众人物的时候，当我发现自己说的很多话会遭到误解和歪曲，



心态确实很难调整，听到负面的评价就会觉得特别难过，压
力也非常大。现在已经看得比较淡，觉得做好自己的事情就
行了。我写作的灵感来源一般是自己生活中遇到的事情，或
者和朋友们聊天他们的故事。另外，还有自己的虚构和别的
作家的作品。”至于是不是抄袭，他说随着时间的推移人们
会自有公论。

郭敬明很欣赏一句话“无论正面还是负面的评论，都塑造了
今天的我”，“其实回过头来看，如果没有那些负面的评价
可能也不会成就今天的我，痛苦同时也是一种财富，都是成
长的经历，不会有抵触情绪。经历的多了就知道，读者不会
完全被个别的负面评价左右。”

身兼作家、老板等多重身份，郭敬明的时间安排一般是白天
忙工作，晚上开始写作。“一直写到灵感消失，中途不能停。
整个晚上不断修改，喝咖啡和听音乐提神。平常听钢琴、大
提琴，压力大的时候听点儿摇滚。”

书的销量会不会是压力的来源呢?“我会关注书的销量，因为
创作完肯定想知道读者的反应。但是我不会根据销量调整写
作的方向，因为很可能一本书卖了只50万本，大家都说特别
好看，而下一本一下子卖了100万本却有80万人都说不好看或
者没有之前的好，我还是会很难过，卖得好不能全部说明问
题。”

郭敬明新公司的办公地点在上海地价昂贵的大连路高档写字
楼里，每天早上他顶着一头爆炸黄毛，穿着牛仔裤、t恤和一
群西装革履的白领们一起挤电梯的时候，心里都觉得很有趣。

郭敬明年纪不大，他公司的员工则更加年轻，旗下招揽了很
多心怀文学梦想的青少年。极有头脑的郭敬明相信自己的包
装能力，做出版经纪人才是他的目标。“很多时候我们的关
系更像玩伴，不过工作的时候都很拼命，一起熬夜、检查所
有细节，做好版交给出版社之前，经常临发出又改，熬夜改，



我们都是完美主义者。”

虽然是老板，但郭敬明目前只负责项目的设计、选题等内容
方面的管理，公司事务性工作有专门的人负责。“遇到重大
事项公司的人会向我汇报，我做决策的时候也会和大家商量，
听取专业的意见。随着年龄的增长，没有那么旺盛的创作精
力的时候，我会更多地把时间放在公司的管理上，对这些也
很有兴趣。”

在选择合作者伙伴时，郭敬明最重要的原则是观念一致，互
相信任。“完全由我判断和掌握方向是很重要的，版税倒是
其次。有很多出版社拿出几百万支付一个作家的稿酬，也有
出版社拿出更高的天价买我的作品，这对作者其实是一种消
耗，我关注的是有没有诚意去经营和维护好我的品牌，而不
是急功近利地挣钱。当年跟我一起成名的人已经剩得很少了，
我不想过早透支自己的才华和影响力，而做公司则是希望能
给自己打造一个更广阔的平台。”

郭敬明说：我不会急功近利的要挣钱，为了钱透支精力很可
能昙花一现。当年跟我一起成名的人已经剩的很少了，我不
想过早透支自己的才华和影响力。希望通过做公司给自己打
造一个更广阔的平台。

成长的演讲稿三分钟篇五

引导语：一份演讲稿传达了演讲人的思想和抱负。我们通过
演讲稿来了解演讲人的人生特点，演讲稿是一个人要想出名
最好的传达方式。今天，小编为大家整理了关于名人励志演
讲稿范文，欢迎阅读与参考!

朋友该醒醒了，物价飞涨，房价飞涨，什么都在飞涨，唯一
停滞不前的是我们的工资，就连丝毫增长的迹象都没有。



创业，只有创业才是我们唯一的出路!

那么创业有几个问题。

一：你的创业启动资金准备好了吗?是否还在苦于没有创业资
金?

二：你的心态准备好了吗?是否还在每天得过且过?

三：你的创业项目准备好了吗?是够还是没有方向?

70后已经在奋斗，90后也逐步走进社会，80后的朋友们，不
能再沉默了。

觉醒吧，为了自己的人生留下一个浓妆艳抹的一笔吧。

其实送你百项专利也只是废纸一张，有几个教授、工程师是
富翁?

有人说，我要是有资金就好了，其实借你一千万你敢拿过去
做保证赚钱的生意?

有人长期走入赚钱的误区，一提到钱就想到开工厂、做生意。

这一想法不突破就抓不住许多在他看来不可能的新机遇。

真正想一想，成功与失败、富有与贫穷只是因为当初的一念
之差。

可是有人说，如果我当初做会比他们赚钱更多。

不错，是的，你的能力比他强，你的资金比他多，你的经验
或许比他足。



世界已进入了一个新时代，财富的概念已经发生了深刻的变
化。

成长的演讲稿三分钟篇六

大家晚上好！

很多人都读过这样两句诗：旧时王谢堂前燕，飞入平常百姓
家。王谢是晋代闻名遐迩的两大家族。谢家以谢安为代表，
淝水之战以少胜多一代良相堪称高洁典范。王家自然是以王
羲之为代表，竹扇题字入木三分一代书圣实属名流千古。

这就是我的偶像——王羲之。“清风入袖，明月入怀”，人
们用绝妙的比喻形容王羲之的书法，他的代表作品是《兰亭
序》，作品的笔法、墨气、行款、神韵，无不为后人赞叹景
仰。他是一个没有真迹存世的大书法家，然而后人对他的书
法作品却是推崇备至，如痴如醉。他的故事也是家喻户晓，
妇孺皆知。

绍兴市西街戒珠寺内有个墨池，传说就是当年王羲之洗笔的
地方。王羲之7岁练习书法，勤奋好学。17岁时他把父亲秘藏
的前代书法论著偷来阅读，看熟了就练着写，他每天坐在池
子边练字，送走黄昏，迎来黎明，写完了多多少少的墨水，
写烂了多多少少的笔头，每天练完字就在池水里洗笔，天长
日久竟将一池水都洗成了墨色，这就是人们今天在绍兴看到
的传说中的墨池。

王羲之练字专心致志，达到废寝忘食的地步。他吃饭走路也
在揣摩字的结构，不断地用手在身上划字默写，久而久之，
衣襟也磨破了，功夫不负有心人，有一次，他为人写一块匾
在木板上写了几个字样，送去叫人雕刻。刻工发现字的墨渍
竟渗入木板里面约有三分深。



从幼儿园开始，妈妈就开始让我练习书法。在书法学习的路
上，我哭过也闹过。每次练习，一站就是一两个钟头，不仅
十分乏味，还累得腰酸背痛。于是我开始抱怨妈妈，为什么
要送我来学习书法？后来渐渐明白，学习书法真的能陶冶人
的性情，培养人的耐心和修养。我逐渐明白妈妈的良苦用心。
当然，真正让我对书法由逼迫到热爱的，是来自于那本字帖
《兰亭序》。我惊异于世间竟有这样出神入化的书法，它完
全迷醉了我的双眼，也在我心里种下了梦想的种子。书法是
一门艺术，是一门美的学问，我也要成为一名书法家。

经过好几年的练习，我的书法水平也有了很大的提高。在老
师的鼓励下，我开始尝试参加各类书法比赛。记得小学三年
级的时候，书法老师就带着我来到北京参加现场书法比赛，
我是一个腼腆的女孩，第一次在外地见到这么多人比赛，心
情十分激动而紧张。比赛的头一天晚上，我还在酒店里紧张
地练习，反复地揣摩，做最后的冲刺。比赛成绩揭晓，我排
在第二，与第一名失之交臂。我下定决心，一定要在下一次
比赛中取得第一。于是我更加刻苦地练习。三年后，我又一
次来到北京参赛，总结了上一次失利的经验后，我显得成熟
了很多。这一次，我再也没有给对手机会，以书法第一名的
成绩评为“全国十佳”。

妈妈说，时机成熟的时候会给我办一个书法作品展。我也很
期待有这么一天，把自己的作品供给大家来观看，这或许是
对我多年努力的最好肯定吧。也许有人会问，练书法，又不
能走捷径，年复一年，日复一日，你不累吗？我会说，当然！
累的时候，也曾有想放弃的念头，但想起王羲之，竟把池塘
变墨池，清水变成黑水，我的这点辛苦又算得了什么呢？他
对书法已经达到了忘我的境界，而我，还只是一个在门外观
望的猎奇者。于是，在柔和的灯光下，我又重新振作精神，
铺开宣纸，倒上浓墨，为着自己的梦想继续前进！

感谢我的偶像王羲之，是他带领我走进书法艺术的殿堂。兴
致来时，铺开宣纸，挥毫泼墨，让手中的笔自由行走，流转，



翻飞，实在是生活中妙不可言的享受。我的生活或许没有奇
迹，但书法一定会成为我梦想的奇迹。

人生需要偶像，梦想需要引领！


